

NORDISCHES ZENTRUM.

«Es gibt hier für alle viel zu erleben.»

VISUALISIERUNG NZ



Das Nordische Zentrum in Ulrichen wird um- und ausgebaut. Geschäftsführer Beat Schilter gewährt einen Ausblick auf das neue Nordische Zentrum, das die Position des Goms als Top-Wintersportdestination weiter stärkt.

Das Nordische Zentrum in Ulrichen wurde seit den 1990er-Jahren schrittweise realisiert und ist heute ein wichtiger Bestandteil der Langlaufinfrastruktur im schneesicheren Hochtal Goms. 2018 ermöglichte das Nordische Zentrum mit seiner Beschneiungsanlage, Trainings- und Wettkampfstrecken gemäss Richtlinien des internationalen Skiverbandes FIS und einem Start-Ziel-Gebäude die Durchführung der Nordischen Juniorenweltmeisterschaft im Goms. Aktuell wird das Nordische Zentrum erweitert. Geplant sind unter anderem grössere Garderoben, rollstuhlfähige WC-Anlagen und Umkleiden, ein barrierefrei zugängliches Bistro, zusätzliche Biathlon-Schiessstände und eine Rollskipiste. Stillgelegte Militär-Hangars werden in Service-Gebäude mit Wachsboxen für Langlaufskis, Duschen, Garderoben und Toiletten verwandelt. Mit dem Ausbau wird die Grundlage für die Durchführung von Sportevents und anderen Veranstaltungen während des ganzen Jahres gelegt.

«Die Bauarbeiten laufen den Umständen entsprechend gut. Auch uns machen die hohen Energiepreise, Verzögerungen bei Materiallieferungen und die kurze Bausaison – die sich auf die schneefreie Zeit beschränkt – zu schaffen, aber wir sind auf einem guten Weg und es ist eine gefreute Sache», berichtet Beat Schilter, Geschäftsführer des Nordischen Zentrums. Der Um- und Ausbau soll bis Herbst 2023 abgeschlossen sein.

«In der Wintersaison 2022/23 bleibt das Nordische Zentrum in Betrieb und der Umbau tangiert die Loipen nicht»

versichert Beat Schilter, der in seiner Freizeit selbst gerne auf dem über 100 Kilometer umfassenden Gommer Loipennetz unterwegs ist.

«Ich muss ja schliesslich Qualitätskontrolle machen», sagt er schmunzelnd. Sein Lieblingsort im Goms ist der Hungerberg. «Von dort hat man einen guten Überblick über das Tal und die Langlaufstrecken.» Die Qualität der Gommer Loipen überzeugt nicht nur den Geschäftsführer des Nordischen Zentrums: Letzten Winter gewann das Goms in der Kategorie Langlauf den Blick Winter Award.

Das verändert sich mit dem Umbau des Nordischen Zentrums

Diesen Winter stehen neben mehr als 100 Kilometer Loipen bereits 15 der geplanten Biathlon-Schiessanlagen in Ulrichen zur Verfügung. «So können Langläuferinnen und Langläufer mal nachempfinden, was ein Biathlet leistet», sagt Beat Schilter. Für Wintersportfans mit Beeinträchtigungen wird das umgebaute Nordische Zentrum mit rollstuhlfähigen Toiletten und Garderoben sowie einem barrierefreien Bistro ausgestattet. «Vor dem Umbau suchten wir das Gespräch mit Behindertenorganisationen und klärten ab, was optimiert werden kann.

CURLING IM GOMS

Beim Nordischen Zentrum im Goms lebt das echte Curling unter freiem Himmel.

Wir haben die ursprünglichen Pläne daraufhin leicht angepasst und statt eines Küchenliftes für das Bistro bauen wir beispielsweise einen rollstuhlfähigen IV-Lift ein», so Beat Schilter. Mehrere Räumlichkeiten im neuen Nordischen Zentrum sollen flexibel genutzt werden können. So sind unter anderem ein kleiner Trainingsraum zum Fitness- und Krafttraining und zusätzliche Eventräume für Firmen- oder Privatanlässe geplant. Bei grösseren Wettkämpfen braucht es außerdem einen Medienraum und Besprechungszimmer für die Trainerinnen und Trainer. Mobile Wachsboxen und Umkleideräume sowie Freiflächen sorgen für die nötige Flexibilität. «Durch das breitere Angebot werden wir künftig mehr Möglichkeiten für Wettkämpfe und Events haben, was den Namen Goms weiter nach aussen tragen kann. Dies soll auch so sein, es gibt hier nämlich für alle viel zu erleben und dennoch ist das Tal noch nicht vom Massentourismus überlaufen», schliesst Beat Schilter.

BEAT SCHILTER



CENTRE NORDIQUE.

«Ici, tout le monde trouve son bonheur.»

Le Centre Nordique d'Ulrichen va être transformé et agrandi. Beat Schilter, le directeur, nous fournit un aperçu du nouveau Centre Nordique, qui va renforcer encore davantage la position de la vallée de Conches comme destination de sports d'hiver de premier plan.

Le Centre Nordique d'Ulrichen a été aménagé progressivement à partir des années 1990 et constitue aujourd'hui un élément important de l'infrastructure de ski de fond de la haute vallée de Conches, où l'enneigement est garanti. En 2018, le Centre Nordique a permis l'organisation des Championnats du monde juniors de ski nordique dans la vallée de Conches avec son système d'enneigement, ses pistes d'entraînement et de compétition conformes aux directives de la Fédération Internationale de Ski (FIS) et un bâtiment de départ et d'arrivée. Le Centre Nordique est actuellement en cours d'extension. Il sera doté de vestiaires plus grands, de sanitaires et d'un bistrot accessible en fauteuil roulant, de stands de tir biathlon supplémentaires et d'une piste de ski à roulettes. Des hangars militaires désaffectés seront convertis en bâtiments de service avec mallettes de fartage pour ski de fond, douches, vestiaires et toilettes. Cette extension permettra d'organiser des événements sportifs et autres tout au long de l'année.

PATINAGE

Sur la patinoire du centre nordique d'Ulrichen.



WWW.NORDISCHESZENTRUM-GOMS.CH



«Au vu des circonstances, les travaux de construction avancent plutôt bien.»

«Nous aussi, nous sommes confrontés aux prix élevés de l'énergie, aux retards des livraisons de matériaux et à la brève saison des chantiers – limitée à la période sans neige, mais nous maintenons notre cap et c'est extrêmement réjouissant», déclare Beat Schilter, directeur du Centre Nordique. Les travaux de transformation et d'agrandissement devraient être achevés à l'automne 2023.

Ce qui va changer avec la transformation du Centre nordique

Cet hiver, outre plus de 100 kilomètres de pistes de ski de fond, 15 des installations de tir de biathlon prévues sont déjà disponibles à Ulrichen. «Les skieurs et skieuses de fonds pourront ainsi se faire une idée des performances que doit fournir un biathlète», précise Beat Schilter. Pour les amateurs de sports d'hiver handicapés, le nouveau Centre Nordique sera équipé de toilettes, de vestiaires et d'un bistrot accessibles accessibles en fauteuil roulant. «Avant de commencer les travaux, nous avons contacté des organisations de personnes handicapées pour déterminer ce qui pouvait être amélioré. Nous avons alors légèrement modifié les plans initiaux et, au lieu d'un monte-plats dans le bistrot, nous avons par exemple installé un ascenseur Al adapté aux fauteuils roulants», déclare Beat Schilter. Plusieurs locaux du nouveau Centre Nordique doivent pouvoir être utilisés de manière flexible. Il est notamment prévu d'aménager un petit espace de fitness et de musculation, ainsi que des salles de réception supplémentaires pour des événements d'entreprise ou privés. Pour les grandes compétitions, un espace média et des salles de réunion sont également indispensables pour les entraîneurs. Des mallettes de fartage et vestiaires mobiles ainsi que des espaces libres garantissent la flexibilité nécessaire. «Notre offre sera encore plus vaste et nous disposerons de davantage de possibilités pour accueillir des compétitions et des événements, et continuer à faire rayonner la vallée de Conches. Elle le mérite amplement, car tout le monde trouve son bonheur ici, dans un cadre magnifique encore épargné par le tourisme de masse», conclut Beat Schilter.



BEAT SCHILTER